

El CES advierte del aumento de la pobreza en Balears y de su dependencia del turismo

► El organismo consultivo defiende la necesidad de reforzar el gasto en educación e innovación para que las islas puedan superar la crisis

F. GUIJARRO PALMA

La actividad turística está convirtiendo a Balears en una de las comunidades autónomas que mejor resiste los embates de la crisis, pero la excesiva dependencia que la economía isleña tiene de este sector está comenzando a mostrar sus efectos secundarios, con un incremento del paro de larga duración y de las bolsas de pobreza, según se destacó ayer durante la presentación de la memoria del pasado año del Consell Econòmic i Social (CES).

El presidente de este organismo, Llorenç Huguet, y el director de la Memoria, Ferran Navinés, subrayaron que entre 2008 y 2011 la economía isleña ha registrado un descenso del 0,93% mientras que la caída media de España ha sido del 1,05%, y que el pasado año se cerró con un crecimiento en el archipiélago del 1,8%, una tasa que solo ha superado Canarias.

Este mejor comportamiento de Balears se ha sustentado en el turismo, pero el problema radica

en que se trata del único 'motor' que funciona en su economía, tras la parada de la construcción. Y éste es insuficiente para sustentar a una población que supera ya el millón de personas y que es la que más ha crecido del país durante los últimos años, según se puso de relieve.

De este modo, Huguet y Navinés defendieron la necesidad de buscar otro 'motor' para las islas que no pase únicamente por el sector del ladrillo, para lo que es necesario hacer una apuesta en favor de la educación, y de la innovación y la investigación. Sobre este último punto, se afirmó que las islas presentan una inversión muy baja, pero con una buena evolución al alza durante los últimos años que debería mantenerse.

Pero a la espera de que esta estrategia pueda dar resultado, no se ocultó que el deterioro que el archipiélago está registrando en el campo laboral y social es muy importante.

Para empezar, entre 2010 y 2011 el sector servicios aumentó

su cifra de trabajadores en 427 personas, una cifra claramente insuficiente para compensar la destrucción de 5.665 empleos que se registró en la construcción. Y todo ello en un ejercicio de crecimiento económico.

A ello hay que sumar el que por primera vez el sector público presentó una reducción en el número de sus efectivos laborales.

Otro dato extremadamente

LAS CIFRAS

1,8%

Crecimiento del PIB en 2011

► La economía balear creció el pasado año un 1,8%, según el CES, una tasa que solo ha superado Canarias. Pero se advierte que las islas necesitan de más motores económicos para salir adelante

23,4%

Hogares en riesgo de pobreza

► Los hogares de Balears en riesgo de pobreza alcanzan ya el 23,4%. Los que están en una situación de extrema pobreza son el 12,6%.

preocupante que se señala es el aumento del paro de larga duración, pese a que Balears sigue siendo la autonomía con la tasa

más baja, y el deterioro de las condiciones laborales.

El efecto de lo expuesto es el aumento de las bolsas de pobreza en las islas. Aunque el último dato disponible es el de 2009, Huguet y Navinés pusieron de relieve que el porcentaje de hogares en riesgo de pobreza alcanza ya el 23,4% en las islas, cuenta la media del conjunto del país es del 20,7%. El 33,6% de los isleños menores de 16 años viven en uno de esos hogares. Las familias en situación de extrema pobreza alcanzan ya el 12,6% frente al 9,8% de la media estatal.

El informe del CES señala también el aumento de las listas de espera en la sanidad "a causa de la disminución progresiva de la actividad extraordinaria en los quirófanos y en las consultas", y la elevada tasa de abandono escolar que se registra en el archipiélago. Y todo ello en un marco de recortes en la sanidad y la educación.

EL DATO

Los riesgos de un débil sector público

► La reducción del sector público puede restar competitividad a la economía isleña, según se advirtió ayer desde el CES. Al respecto, Ferran Navinés puso de relieve que hay estudios que señalan que cuando una región sufre un fuerte déficit en su dotación de capital público los efectos son negativos para su economía.

En relación a este punto, añadió que el consumo público de las islas presenta la tasa más baja de toda España, al tiempo que el pasado

año el número de trabajadores en este sector se redujo en 4.200 personas. Por todo ello, Llorenç Huguet opinó que el personal de las Administraciones isleñas no debería de ser el más castigado por los recortes que se están aplicando para combatir el déficit.

Igualmente, Navinés recordó la importancia de apostar por la educación y los servicios sociales en un momento de crisis como el actual.

Cabe recordar que la Memoria de 2011 puede ser la última del CES si el Govern mantiene su pretensión de suspender su actividad. F.G. PALMA

Ayuda para Respiralia



► LA FUNDACIÓN AUCHAN (ALCAMPO) ha concedido una ayuda de 6.000 euros para el programa de preparación física para niños y jóvenes con fibrosis quística de la Fundación Respiralia, en un acto en el que participaron el director de Alcampo en Marratxí, Luis de la Serna; la presidenta de Respiralia, Teresa Lull; y el subdirector asistencial del Ib-Salut, Miguel Caldentey.

Ofertas de la semana

Melón piel de sapo
Entero

0,59 €

El kilo

Plátano canario
Embolsado, kg

1,39 €

El kilo

Longaniza payés
Argal, granel

8,95 €

El kilo

Conejo entero
Embolsado, kg

3,96 €

Desuento ya aplicado en el precio

Tortellini
4 Quesos/carne, 250gr

1,25 €

La unidad

Queso Lonchas
G. Capitán, 200gr

2,00 €

La unidad

Tarta Mandul
Crema/chocolate, 300gr

2,50 €

La unidad

Dorada

6,45 €

El kilo

Cola de rape
150/200, Bolsa 1kg

4,59 €

PRODUCTO CONGELADO

Pechuga de pollo
Granel

4,98 €

El kilo

Traseros de pollo
Granel

1,98 €

El kilo

Ofertas válidas del 20 al 26 de Septiembre